

DEPARTAMENTO DE PRENSA

BOLETIN INFORMATIVO SEMANAL

BOLETIN INFORMATIVO SEMANAL

BOLETIN INFORMATIVO SEMANAL

BOLETIN INFORMATIVO SEMANAL

SUMARIO

- HOMENAJE A NARCISO IRURETA
-DECLARACIONES PARLAMENTARIAS
-CAMPAÑA REGIDORES
-CARTA AL MINISTRO TOHA

Handwritten signature in red ink: 'Marzo 77'

Un emotivo acto de adhesión al Senador y Presidente Nacional del PDC, Narciso Irureta, se llevó a cabo en el local central del Partido Demócratacristiano en el transcurso de la semana. Miles de simpatizantes se dieron cita en esta ocasión para testimoniarle al Senador su solidaridad por la firme actitud asumida por nuestro máximo representante frente a las maniobras del gobierno en el problema del cobre.

Ex-Ministros de Estado, Senadores, Diputados y gran cantidad de militantes participaron en el acto de homenaje al Presidente Nacional, desagraviándolo frente a las injurias y calumnias de que ha sido objeto por parte de personeros del gobierno y de la prensa oficialista, que ha empleado los más bajos epítetos para referirse a la actuación del Senador Irureta.

La masiva concentración concitó la intervención de numerosos oradores. En su intervención, Irureta expresó:

"Dijimos que no aceptaríamos ser privados de nuestro derecho a la crítica y es así que, junto con apoyar medidas positivas como la nacionalización del cobre, no podemos hacernos cómplices de los errores de este gobierno". En seguida agregó:

"Todo el odio contra nosotros es expresión del fracaso, porque en lugar de aplicar la ley de Reforma Agraria, se ha preferido la vía extralegal; en lugar de detener la inflación este año se emitirán más de diez mil millones de escudos y, en lugar de los 500 millones de dólares de reserva en el Banco Central que dejó Frei, se han gastado 100 ya en cuatro meses.

#### SABOTAJE AL GOBIERNO

En la parte final de su intervención dijo:

"Ya ha llegado la hora de que hagamos entender al gobierno que a la Democracia Cristiana no la basurea nadie, y si apelan a la violencia, a la injuria, al ane-drentamiento, se encontrarán con nuestra férrea y combativa unidad". Con respecto a la queja del gobierno de que es saboteado expresó:

"Nadie sabotea más al gobierno que el propio gobierno, que en cuatro meses ha exhibido su sectarismo, incapacidad e innadurez para afrontar los graves nacionales, como ser la cesantía. No pueden negar que ahora hay quinientos mil jefes de hogares sin trabajo, creando una situación dolorosa para todos".

En la amplia concentración se encontraba presente también el ex-Presidente de la República, quién accediendo a los requerimientos de los asistentes expresó:

"A nuestro gran Presidente, nuestra ferviente adhesión, por su valor, su claridad y precisión para dirigir al Partido. Que esta reunión sea el símbolo de la u-

nidad que Chile entero espera, porque hoy tenemos más responsabilidad que cuando gobierno, Narciso Irureta nos interpreta más que nadie en esta gran tarea, de la cual nos enorgullesemos y que nos llena de entusiasmo".

El ex-candidato presidencial de la Democracia Cristiana, Radomiro Tomic, también quiso testimoniar su adhesión al Senador Irureta "Por su coraje y valor personal, por su rectitud y moral intachable".

Destacó que "este hombre, cuyo talento pudo hacerlo rico, hoy es tan pobre como cuando se inició en política". Dijo que lo que más admira en Irureta, es su capacidad de mirar más allá de los sucesos de hoy y de ser sereno en medio de la crisis. "Chile no termina después de una elección-agregó-y es necesario buscar el acuerdo sin el cual no podrá ser posible el Chile Nuevo". En parte de su intervención declaró que había ocasiones en que no se podía aplicar la doctrina cristiana de poner la otra mejilla. En todo caso, subrayó, que la época actual era de profundos cambios y que la misión del PDC como precursor de tales cambios- era terminar con el capitalismo y el neocapitalismo.

#### ACUSACION CONTRA MINISTRO OYARCE

La acusación constitucional contra el Ministro del Trabajo no contará con el apoyo del Partido Demócrata cristiano, el que en declaración pública, manifestó que ha instruido a sus parlamentarios para no participar por ahora en la acusación constitucional, a fin de que dediquen toda su actividad a lo que en este instante consideran más vital para Chile. Y que es que se haga luz en el escándalo del cobre. La declaración expresa:

"El país conoce la importancia que la Democracia Cristiana ha dado siempre a todo lo que se relaciona con la riqueza minera del cobre, por cuanto constituye la base fundamental de nuestra economía y nuestro desarrollo.

Por esta razón, todos los esfuerzos de la Democracia Cristiana han estado dirigidos en forma permanente a recuperar para el dominio del estado chileno, la Gran Minería del Cobre, a realizar inversiones que aumenten de un modo decisivo la producción y den más trabajo a miles de chilenos que hoy no lo tienen, a perfeccionar nuestra capacidad técnica para producir, elaborar y manufacturar nuestro cobre y finalmente, para comercializarlo, obteniendo para el erario nacional los más altos niveles precios y la más insospechable corrección en dicho comercio". La declaración expresa más adelante:

"La importancia de este problema y el grave riesgo económico y moral que el país corre frente al manejo de los negocios del cobre, nos han llevado a la decisión de no concurrir a ninguna acción que distraiga la atención del Parlamento y la Opinión Pública, como es el caso de la Acusación Constitucional contra el Ministro del Trabajo. El Consejo

Nacional del Partido Demócratacristiano, consideró hace algunos días que existen fundamentos para acusar constitucionalmente al Ministro referido y facultó a su mesa directiva para tomar la decisión respectiva en el momento que se estime oportuno.

Creemos que los hechos producidos en torno a la investigación de las irregularidades del cobre, son de tal gravedad y revisten una importancia tan grande, que estimo francamente inoportuno y que constituye un grave error político distraer, por ahora, tanto al Parlamento como a la opinión pública en una gestión acusatoria que será usada como cortina de humo para encubrir la verdad sobre las irregularidades del cobre.

#### PROYECTO DE IRURETA Y ACUÑA, BENEFICIA A TRES PROVINCIAS.

Narciso Irureta y Américo Acuña Rosas, joven Senador del Partido Radical, sacaron adelante una ley extraordinaria que favorecerá a tres azotadas provincias sureñas: Valdivia, Osorno y Llanquihue, en las cuales serán invertidos ciento noventa y tres millones de escudos, en el presente año. Los senadores confeccionaron el proyecto en base a la solución de numerosos problemas económicos que afrontan esas provincias. Con esta gestión se busca disminuir la grave cesantía que reina en la región y al mismo tiempo evitar el éxodo de los sureños a otras zonas del país.

Para llegar a la materialización de esta ley se realizaron diversas reuniones entre autoridades de las tres provincias señaladas, en las que se encontraban presentes los intendentes respectivos, técnicos de Odeplan, representantes de los diversos ministerios, municipios de la CUT y otras entidades de la zona. Se crearon dos consejos regionales de planificación, llegándose al acuerdo en cuanto a cifras y a su ordenamiento para las provincias. La distribución de fondos será 66.070.000 escudos para Valdivia; 64.097.000 para Osorno, Llanquihue recibirá 62.800.000 escudos.

#### CAMPAÑA REGIDORES

##### CANDIDATAS EXPONEN SUS PROGRAMAS

En el transcurso de la semana, las candidatas a regidoras del PDC, ofrecieron una conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, donde manifestaron que la mujer demócratacristiana tiene una labor de principal importancia en los municipios, en los que continuarán la labor que durante el gobierno pasado se había iniciado en las poblaciones con la organización de la comunidad.

En la reunión estuvieron presentes 27 candidatas a regidoras por Santiago, encabezadas por Teresa de la Maza, Directora del Departamento Femenino del PDC. Luego de formular los postulados básicos de las candidaturas, las candidatas denunciaron el clima de temor que existe en las poblaciones, debido a los reiterados ataques de la UP, y, en especial, de las brigadas Ramona Parra.

Carmen Frei, candidata por el primer distrito, atribuyó estas acciones, al temor de los partidos de la alianza oficialista por el fracaso que sufrirán en Abril. Por su parte, María Salazar, candidata por Conchalí, provocó el retiro en masa de los periodistas de la unidad popular cuando les preguntó sobre los zapatos que el gobierno había prometido entregar para Navidad y que hasta ahora no lo ha hecho.

#### DIRECTIVA NACIONAL SE QUEJA ANTE JOSE TOHA

Ante los reiterados ataques de que son objeto los candidatos a regidores del PDC, por parte de la unidad popular, la Directiva Nacional de la Democracia Cristiana, envió una carta abierta al Ministro del Interior, José Toha, denunciando estos hechos y, a la vez, pidiendo las garantías necesarias para los candidatos de la DC. La carta expresa:

Señor Ministro:

Durante la actual campaña electoral ha sido público el recrudecimiento de la violencia callejera, que esta ocasión se ha agravado por la presencia de brigadas organizadas, especialmente por los partidos políticos que forman la combinación de gobierno, que ostensiblemente hacen uso de la fuerza para enfrentar la lucha propagandística. Dichas brigadas, que con distintos nombres aprovechan la pasividad impuesta a la fuerza pública, han cometido innumerables atropellos a los militantes demócratacristianos, a los locales del Partido y a la propaganda de los candidatos. En los últimos días, dicha actitud llegó a un punto que estiramos grave, porque ya no sólo significó el enfrentamiento entre grupos adversarios, sino que demostró el uso de armas como metralletas, lo que implica transformar a Santiago, y eventualmente a otras ciudades del país, en sitios en que se ha perdido la seguridad de la población.

Más adelante la carta expresa:

"que no se ve de parte de las autoridades competentes una actitud que haga presumir un control de la situación en la última semana de la campaña electoral. Todo indica que, por el contrario, la autoridad del gobierno se ve sobrepasada por la presencia incontrolada de brigadas políticas, no sólo en la noche, sino que a plena luz del día. Por ello, nos hacemos un deber de expresarle, a nombre de la Directiva Nacional del Partido, nuestra preocupación, y la necesidad de que el gobierno arbitre los medios, llamando a los partidarios políticos e imponiendo los medios de seguridad necesarios a fin de superar el verdadero estado de anarquía a que se ha llegado en las calles de Santiago, frente al uso de la propaganda callejera".

## D E C L A R A C I O N

El País conoce la importancia que la Democracia Cristiana a dado siempre a todo lo que se relaciona con la riqueza minera del cobre, por cuanto constituye la base fundamental de nuestra economía y nuestro desarrollo.

Por esta razón, todos los esfuerzos de la Democracia Cristiana, han estado dirigidos en forma permanente, a recuperar para el dominio del Estado Chileno la Gran Minería del Cobre; a realizar inversiones que aumenten de un modo decisivo la producción y den más trabajo a miles de chilenos que hoy no lo tienen; a perfeccionar nuestra capacidad técnica para producir, elaborar y manufacturar nuestro cobre; y finalmente, a comercializarlo obteniendo para el erario nacional los más altos niveles de precio y la más insospechable corrección en dicho comercio.

Estos principios guiaron nuestra acción de gobierno y guían nuestra conducta como Partido de oposición.

Consecuente con lo anterior, y frente a las irregularidades que todo el País conoce, por instrucción expresa de la Directiva Nacional del Partido, se acordó solicitar la constitución de la Comisión Investigadora que esclarezca en todos sus detalles, tanto la participación de elementos extranjeros como chilenos, en los hechos que en estos momentos conocen tanto la Cámara de Diputados, como la Justicia Ordinaria y la Contraloría General de la República.

Nuestra decisión es definitiva sobre el particular. Usaremos todos los medios que estén a nuestro alcance para que el País conozca la verdad, se sancionen ejemplarmente a los culpables, y se exija del Gobierno rectificar su errada conducta en esta materia.

Denunciamos a la opinión pública del País que, a tan patrióticos propósitos de la Democracia Cristiana, los partidos oficialistas han respondido con una acción concertada, destinada a distraer al País y a dificultar la investigación. Para ello han injuriado al Presidente y a los Dirigentes del Partido; han pretendido descalificar a los Parlamentarios Demócratacristianos y se ha llegado hasta la agresión física, en un claro afán de hacer fracasar el trabajo de la Comisión Investigadora.

La importancia de este problema y el grave riesgo económico y moral que el País corre frente al manejo de los negocios del cobre, nos han llevado a la decisión de no concurrir a ninguna acción que distraiga la atención del Parlamento y de la opinión pública, como es el caso de la Acusación Constitucional presentada contra el Ministro del Trabajo. El Consejo Nacional del Partido Demócrata Cristiano, consideró hace algunos días que existen fundamentos para acusar constitucionalmente al Ministro referido y facultó a su Mesa Directiva para tomar la decisión respectiva en el momento en que se estime oportuno.

Creemos, que los hechos producidos en torno a la investigación de las irregularidades del cobre, son de tal gravedad y revisten una importancia tan grande para los intereses del País, que estimamos francamente inoportuno y que constituye un grave error político el distraer, por ahora, tanto al Parlamento como a la opinión pública en una gestión acusatoria que sería usada por los propios grupos oficialistas, como cortina de humo para encubrir y dificultar el esclarecimiento de la verdad en torno a las irregularidades del cobre.

En consecuencia, la Directiva del Partido Demócrata Cristiano ha instruido a sus Parlamentarios para no participar por ahora en la Acusación Constitucional que en este momento se inicia en contra del Ministro del Trabajo, a objeto a que dediquen toda su actividad a lo que en este instante consideramos más vital para Chile: Que se haga luz en el Escándalo del Cobre.